

VIENNE Le centre hospitalier reprend son activité et tire les leçons du Covid-19

Un retour progressif à la normale à l'hôpital

Après plusieurs semaines de crise sanitaire, pendant laquelle l'hôpital viennois était sous tension, le retour à la normale se fait progressivement. Explications.

Christian Dublé, le directeur du centre hospitalier Lucien-Hussel à Vienne, revient sur la pandémie de Covid-19 et la crise sanitaire, tout en envisageant la suite.

1/ Où en est-on en termes de dispositif Covid-19 ?

Depuis trois semaines, il n'y a pas eu de nouveaux cas Covid-19. Il reste deux patients atteints, qui ne sont pas en danger et qui devraient bientôt sortir. Si l'unité Covid-19 dans l'unité de soins continus n'existe plus, il y a encore des lits identifiés Covid. « Nous avons un système en accordéon, qu'on ajuste en fonction de la remontée de l'épidémie. On pourrait remonter facilement une soixantaine de lits. Le système d'aujourd'hui est réversible rapidement, assure Christian Dublé, notamment sur les points critiques. On peut rebasculer en 24 heures. »

2/ Le retour à la normale ?

Il y a eu une grosse chute de la fréquentation des urgences pendant le confinement. « Où étaient les patients ? Est-ce qu'ils n'ont pas osé venir ? Est-ce qu'il faudra les traiter plus tard en urgence ? » L'activité aux urgences a repris presque entièrement, de l'ordre de 90 % par rapport à la période antérieure (43 000 passages par an). Les opérations ont repris en partie, de l'ordre de 60 à 70 %. Les con-



Le tri des patients se fait dans l'entrée du centre hospitalier. Photo Le DL/Édith RIVOIRE

sultations ont repris, de l'ordre de 55 %. Les patients les plus urgents sont rappelés. « Jusqu'au déconfinement, les patients avaient peur de venir », note Christian Dublé.

3/ Comment se passe désormais l'accueil des patients ?

Dès l'entrée de l'hôpital et dans tous les services, un dispositif de tri des patients est maintenu, au moins jusqu'à la fin de l'état d'urgence sanitaire, le 10 juillet. Pour les consultations, les patients doivent porter un masque, se laver les mains et respecter la distanciation. Aux urgences, il y a encore des espaces spécifiques Covid et non-Covid.

4/ Quelles leçons peut-on en tirer ?

« Pendant cette période, on a senti la solidarité et l'âme de la communauté hospitalière. Ce qu'on a mis en place a tenu. Les problèmes du quotidien ont été mis entre parenthèses et, en même temps, certaines problématiques ont été mises en lumière, comme les locaux. Il y a des services pour lesquels une autre organisation doit être trouvée. On est en train d'y travailler pour les urgences. Les règles de bon sens liées au port du masque et à la distanciation vont potentiellement être maintenues. »

Édith RIVOIRE

130

C'est le nombre de patients qui ont été hospitalisés pour le Covid-19 au centre hospitalier.

La solidarité a joué à plein

Des dons par milliers. Les Viennois et les habitants du secteur ont été très généreux pendant la crise sanitaire. « Nous avons reçu énormément de dons multiformats. De la part de nos partenaires institutionnels, mais aussi de petites entreprises et des particuliers... » En vrac, des chocolats, des repas de restaurateurs, des viennoiseries, des gâteaux de particuliers et, bien sûr, des masques. De l'argent a été aussi donné, ce qui a permis d'acheter, par exemple, un purificateur d'air (60 000 €).